



476 – Invitation presse Journées de tests sur les formats de compétition en Soufflerie 29 & 30 novembre 2021 à ZerOGravity, Poitiers (86)

Les 29 et 30 novembre prochain, sur le site du Futuroscope de Poitiers (86), la Fédération Française de Parachutisme organise des Journées de tests sur les formats de compétition en Soufflerie, en lien avec ZerOGravity. Cet événement majeur a pour vocation d'expérimenter cette pratique en vue d'une intégration de la soufflerie dans les programmes olympiques et paralympiques. L'édition 2021 prend une dimension toute particulière pour la partie HandiFly dans le cadre du projet international #WindtunnelHandifly porté par la Fédération Française de Parachutisme et cofinancé par l'Union Européenne, via *Erasmus+ Sport*.

Le WindtunnelHandifly : l'ambition retrouvée

Démarré en novembre 2020, le WindtunnelHandifly poursuit son déploiement. Avec une date de clôture au 31 octobre 2022, ce projet exceptionnel a été sélectionné par l'Europe pour devenir un modèle d'inclusion par le sport. Il va permettre, entre autres, la gratuité des vols de découverte pour des personnes en situation de tous types de handicaps (physique, sensoriel, intellectuel). Lancés auprès de partenaires français et européens, 2.200 vols ont déjà été réalisés sur un objectif de 9.000 !

L'aboutissement de ce programme d'envergure sera le HandiflyRace, du 18 au 21 mai 2022. 90 compétiteurs, en provenance de 25 pays, sont attendus pour cette première compétition mondiale, à iFly Aix-Marseille.

Des innovations essentielles pour l'inclusion par le sport

Le Windtunnelhandifly a une double valence : la découverte au profit de toutes les catégories de handicap, mais, aussi, le développement de la compétition. L'organisation de la première compétition mondiale de l'histoire, en soufflerie, pour les personnes en situation de handicap moteur, est absolument exceptionnelle.

Les membres de la Direction Technique de la Fédération Française de Parachutisme ont impulsé et encadré :

- le développement de nouvelles orthèses fabriquées avec des imprimantes 3D,
- le lancement et l'animation d'un groupe européen d'échanges sur les bonnes pratiques,
- le balisage de toute la partie médicale,
- la création d'un format de compétition et la finalisation des expérimentations, en lien avec le Comité paralympique, afin de proposer une classification des sportifs sur un seul et unique concours malgré la diversité des handicaps.

Une journée test format paralympique à Poitiers aux côtés de compétiteurs valides

Le mardi 30 novembre 2021 sera une journée test fondamentale. En réunissant 16 compétiteurs en situation de handicap, à la soufflerie ZerOGravity de Poitiers, il sera possible de tester le parcours de compétition qui sera ensuite déployé au HandiflyRace. Un deuxième objectif est de

mettre à l'épreuve le kit laser de jugement et les procédures de classification. Enfin, les vols accomplis conduiront à présélectionner les compétiteurs aptes à réaliser le parcours en mai 2022 et à représenter la France.

Parmi les participants, Yann Nouard, est un compétiteur du circuit mondial HandiFly de parachutisme en tandem. Régulièrement classé entre la 3^{ème} et la 4^{ème} place aux Championnats de France de 2016 à 2019, il a aussi terminé 1^{er} de la classe II lors du Challenge HandiFly International 2018 en Russie. Après un premier test très positif en soufflerie, durant l'été, Yann s'est fixé comme objectif d'accrocher une sélection pour représenter la France au #HandiflyRace 2022. Rémy Boullé, ancien membre de l'équipe de France espoir de parachutisme en voile contact devenu paraplégique, médaillé de bronze en kayak (KL1) aux Jeux paralympiques de Tokyo 2021, prendra part à l'événement. À leurs côtés : Damien Demiautte, Claire Duverger, Anaëlle Le Blevet, Cyril Moré, Jean-Michel Picarda, Loïc Thomazet, Christophe Caron, Jordan Hennequin, Jean-Pascal Hons Olivier, Cyrille Chahboune, Salim Benhaddi, Véronique Poutreau, Aurélie Roisin, et Christophe Berthillon.

En parallèle, le lundi 29 novembre 2021, une journée test format olympique regroupera 16 compétiteurs valides (un plateau des meilleurs compétiteurs français) venus s'affronter dans la veine en Vol Relatif à 2 olympique (épreuve de vitesse en duo à plat), en Speed olympique (épreuve de vitesse individuelle en solo en vol en 3D) et en Parcours olympique (épreuve de vitesse individuelle en solo en vol à plat par matchs en vols simultanés).

Trois formats de compétition complètement inédits (là aussi des premières mondiales !) spécialement créés afin de faciliter la compréhension des épreuves par le grand public et de générer de l'émotion avec du jugement instantané et de vrais duels. Seront présents : Emmanuel Sarrazin, Tom Mattoni, Alban Rumolo, Sophia Pécout, Christine Malnis, Jessica Thébaud, Pamela Lissajoux, Alexandra Petitjean, Noé Auvray, Romain Damerval, Romain Cazes, Alexis Dignonnet, Adrien Gallot, Matéo Limnaios, Eliot Pothet, Noé Pottier.

Les souffleries partenaires du Projet WindtunnelHandifly :

- BELGIQUE : Airspace Indoor Skydiving Charleroi
- ESPAGNE : Madrid Fly
- ESPAGNE : Skydiving Windoor Barcelone & Ampuriabrava
- FRANCE : Aérokart Paris
- FRANCE : iFLY Aix-Marseille
- FRANCE : iFLY Lyon
- FRANCE : iFLY Paris
- FRANCE : Weembi Indoor Lille
- FRANCE : Zerogravity Futuroscope Poitiers
- ITALIE : Aero Gravity Milan
- PAYS BAS : City Skydive Utrecht
- REP TCHEQUE : Hurricane Factory Prague

Relations presse

Clémence FERRIE – 06 81 62 51 26

contact@phoebus-communication.com

www.ffp.asso.fr

@FFParachutisme

HANDI FLY International